
富甲美国读后感与心得 富甲美国读后
感(优质5篇)

读后感，就是看了一部影片，连续剧或参观展览等后，把具
体感受和得到的启示写成的文章。那么该如何才能够写好一
篇读后感呢？以下是小编为大家搜集的读后感范文，仅供参
考，一起来看看吧

富甲美国读后感与心得篇一

本书作者是沃尔玛的创始人山姆·沃尔顿，记录了沃尔玛从
创立之初到发展壮大乃至全球都有连锁店的过程。当然，做
到成功并非是一朝一夕的事情。沃尔玛的发家我觉得有以下
几点因素。

最初的山姆大叔从27岁开始经商，32岁已经成为一名非常出
色的商人，这几年的经验积累为以后创办沃尔玛打下了良好
的基础。

初期的山姆·沃尔顿并非做的是现在的沃尔玛，而是类似于
加盟的店铺，但当时他能敏锐的发现另一种折扣的模式，通
过不断的与其他供应商合作，拿到了更低的价格。

所以在积累经验的同时，有一个正确的方向，并且不断朝着
这个方向去努力，沉淀一段时间，自然能见成效。

1、通过最开始的折扣商店，让他尝到了甜头，并且发现经商
中的秘密。

只要是按低于市场价的价格去销售，薄利多销获得的利润反
而比市场价所获得的利润要多很多。在现在来看已经属于正
常现象，但在当时确实是很具有创新性的举措。



2、通过自助售货的模式，就像我们现在所看到的超市的样子，
早在那时候就已经被沃尔玛开始使用，不用被售货员盯着你
看，并且远远节约了人工成本。

这样的创新行为，加上折扣，商品的价格就会更低，让沃尔
玛在发展过程中不断的打败竞争对手，也上演了一个个爆品
被抢购一空的经典。

所有的团队成员，要么是自己家里人，都参与投资与经营；
要么是山姆通过一个个店铺观察之后去挖的墙脚，而这些人
都具有相同的品质：正直与善良，并且在某一方面都有自己
独到的一面，不管是采购，还是谈判。

1、团队有自己的家人，但也不允许从超市里拿东西不给钱。

就像我们现在全国经营的酒窖中，反馈过来有些股东在酒窖
拿了酒不付钱，这种现象会导致其他股东也效仿，所谓无规
矩不成方圆。

2、费用的节约管理。

每次出差采购，团队成员都要挤在一间房间，即便是已经发
展壮大，骨子里就有那种节约意识，省下来的钱就能让商品
的价格更低，让客户获得更多实惠，心里永远是客户第一。

结合现在我们酣客，我觉得这些都是可以借鉴并且学以致用
的，粉丝经济的初衷也是以顾客体验为第一位。

在公司发展过程中，我们有一个明确的方向，就是让全中国
的中年男人和女人都喝健康的酒，健康的喝酒。

在这个方向下，通过团队每一个成员的不懈努力，在供应链
同事们不断的创新下（酒瓶，酒箱等），遵守公司所制定的
制度，将公司利益永远放在第一位，我觉得，用不了多久，



酣客必将能影响更多的人参与伟业中来。

富甲美国读后感与心得篇二

调的霸主——比我富的没我抠，比我抠的没我富！

如果商场是武林，财富实力是武功修为，那么沃尔玛就是少
林寺，山姆无疑就是少林寺藏经阁里的扫地僧。那些臭番薯
烂鸟蛋，学了两招三脚猫功夫，就自以为高人一等，或欺软
怕硬如全真门徒，或为非作歹如星宿老怪，或四处炫技如鸠
摩智之辈。而山姆武功冠绝天下，却留着五块钱的发型，在
老旧的屋子里扫地。那些人自然瞧不起一个扫地的.，因为他
们不知道扫地的一出手能让他们满地找牙。

书里山姆的经历给我一个重要体会是：创新没有“学新”重
要。总的来说，山姆是一流的实干家，二流的创新家。在零
售业，他总喜欢打破常规，因应时势做出各种改变。

可他就是有那种能力，学习你的新想法，做的比你还好。这
让我想起腾讯，这种方式说难听点叫抄袭，说好听点叫善于
学习新事物。这一点在如今这互联网时代很重要，虽然隐约
从道德的角度看是不受欢迎的。

富甲美国读后感与心得篇三

关于“产品化”如何落实到具体工作中，在《富甲美国》书
中我找到的答案是“以顾客为第一宗旨”。具体来说，就是
研发意识的转变。我们应该让研发人员认识到一件事——我
们研发一个产品的时候，并不是在完成一个任务或者搞一项
研究，我们是在为顾客创造更加美好的生活。也就是说，在
研发的方案设计阶段，研发人员应该学会换位思考，把自己
当成机器的使用者。

坚持梦想，只要你相信，你爱它，有一天它肯定会回报你，



回报你的梦想。——山姆希望做成一件事，只要能做成那件
事，不管怎样的奇思异想他都能接受。……我们博智林处于
创业初期阶段，不可避免的会出现一些问题，作为博智林的
一员，我应该做到不在困难面前低头，积极主动地迎接挑战，
仔细剖析工作中出现的每一个问题，尽自己最大的努力去解
决问题。

从《富甲美国》中我学到了财富不是一蹴而就，而是日积月
累的结果。我们要学会精打细算，利用好我们手中的每一分
钱，要学会勤俭节约。

“学会珍惜每一美元”，这是《富甲美国》里面的主线脉络，
是沃尔玛的企业文化，更是沃尔顿先生终身贯彻的经营哲学。
作为博智林一员，我们公司刚刚成立，未来的路还很长，同
时公司需要投入的资金也是非常庞大的，我们每一位员工都
应发扬勤俭节约的优良传统，为公司降低运营成本。

沃尔玛为美国人的生活带来了改变，创造了价值，也许道出
了许多零售业从业者的终极梦想，对致力于打造新时代智能
机器人餐厅的博智林人来说，同样有着莫大的鼓舞。学习借
鉴他人的成功之道，让我们找准目标，不忘初心，求真务实
的继续向前迈进。

沃尔玛的故事是一个关于创业的故事，是一个关于冒险、关
于努力工作的故事。它深深地根植于美国的乡村小镇，最终
走向了全世界，成为了零售业的标杆企业。我们应该学习沃
尔玛的成功之路，将公司做强做大。

面对人生路的选择，我们常常容易感到迷茫，对于自己定位
的不准确；对于前途方向的难以定位。而文中介绍的主人翁
沃马特百货公司创始人萨姆.沃尔顿向我们展示了他认准方向，
坚定不移的努力，这正与我的工作性质相一致。作为一个研
发人员常常提出一些天马行空的想法，只有拥有这种追求极
致的性格才可能把想法变成现实。只有追求极致的人，才可



能成就极致的事业。

读完《富甲美国》，沃尔顿热爱事业，献身事业的精神深深
地打动了我。身为博智林的一员，我们公司才刚起步，这个
时候最需要我们去努力，去拼搏，在为公司奉献的同时也实
现自我的人生价值。同时我们日常工作其实就是在服务我们
的顾客，同事需要我协助帮忙，他就是我的.顾客，领导需要
我弄一份新闻稿，他也是我的顾客。而沃尔顿强调的注重细
节，顾客至上这一经营之道，无论在什么行业都是需要去坚
守的。我们博智林也不例外，而且需要更加注重。

沃尔顿永远对工作充满热情，永远想要把事情做到极致，正
是这份执着、这份精益求精的精神让沃尔玛赢得了顾客和市
场，而博智林作为高科技公司，更是需要这份工匠精神引导
全体员工追求卓越。将工匠精神注入博智林的企业文化，让
公司的每个人都能在工作中不断给自己提出更高的标准和要
求，严以待己方能做到最好。

山姆在工作、生活、家庭能找到很好的平衡点，闲暇时他会
带着全家出去旅行。同时在子女教育方面，山姆先生让他们
去尝试自己从前走过的路，更好地理解创业的艰辛。为人父
母的我，应该向他学习，我觉得工作与家庭是分不开的，只
有处理好两者的关系，我们才能把更多的精力投入到工作，
才能在工作中不断收获幸福。

富甲美国读后感与心得篇四

从山姆·沃尔顿本人来看：充满激情、好胜心强、不服输，
喜欢挑战;极其勤奋，善于交际;微笑着面对周围每一个人，
重视优秀人才;专注于零售，吃苦节俭。

沃尔玛能一直保持良好的势头，一定是因为不断满足了顾客
的需求，经理层不断地激励、关心员工，团队精神、家族情
谊、踏实务实的敬业精神以及对零售事业澎湃的激情，在新



时代得以传承和发展。

令人印象最为深刻的，是沃尔顿“重视每一分钱”的理念，
无论是从创业初期，还是到他把沃尔玛做成世界第一，成为
美国首富之后，他都是如此，一以贯之。

在这里我想到我们也是如此，公司走到现在，经历了4个年头，
一直都是本着踏实、务实、低调，勤勤恳恳的干实事、干正
事的理念。我们的领导，对自己是多么的节俭，但是对于这
个事业，对于我们，他情愿倾尽所有。

迎合时代消费的趋势、门店选址和人力资源的可复制性、和
我们常说的零售业真正的利润来源于顾客反复的复购。这些
话题对于我们来说再熟悉不过。

但是真正想要成功，真正想把我们的事业变成伟业。何其艰
难，更多的需要我们为之付出踏实的行动和艰辛的汗水。寻
找优秀人才，快速培养出来，是我们的当务之急。

想客户之想，急客户之急，更需要我们的所有人员深刻理解，
坚决执行。

沃尔顿文化中有一个必不可少的部分“确保变化，有时为了
改变而改变”。

我们生活在现代这样一个竞争极其激烈的环境下，如果我们
不能适应不断变化的环境，那我们注定将被淘汰。所以，我
们必须不断的学习，看看有什么新的问题、新的发现、新的
变化，来让自己具备变化的能力。

我们不能墨守成规，必须走在社会变化的最前面。让我们文
化、服务、产品遥遥领先。真正的将我们的事业做强、做大、
做成真正的伟业。



富甲美国读后感与心得篇五

除去美国首富和沃尔玛的光环，老实说并不算特别有趣的传
记，但创始人老山姆精明勤俭的形象还是跃然纸上。

沃尔玛的经营哲学：

2、一切以满足客户为根本。

3、激励并授权员工，通过基层员工持股的方式与员工共享利
润。

摘录书中印象比较深的一段：

这些年来，真正让我担心的不是我们股票的价格，而是某天
我们可能会满足不了顾客的需求，或是我们的经理不能激励、
关照我们的员工。我也担心随着我们的发展，我们会遗失团
队精神，遗失家族情谊或是公司内部踏实务实的敬业精神。
相比某人说我们公司走错了路的评估报告，这些挑战更为现
实。

初代实业家苦干实干的精神确实让人敬佩，虽然“精简渠
道”、“农村包围城市”等理论现在看来也并不新奇了，但
踏实勤恳的企业精神还是值得学习。


